

INFORME DE ACTIVIDADES

Encuentro Estatal de Juventudes

Fecha: 24 de abril de 2025

Lugar: Centro Internacional de Convenciones de Puerto Vallarta, Jalisco.

Participación del Instituto Municipal de la Juventud de San Pedro Tlaquepaque

En representación del municipio de San Pedro Tlaquepaque, personal del Instituto Municipal de la Juventud asistió como invitado especial al Encuentro Estatal de Juventudes, evento organizado por el Gobierno del Estado de Jalisco con el propósito de fortalecer el trabajo interinstitucional en materia de políticas públicas para jóvenes.

Objetivo del Encuentro

Este Encuentro tuvo como finalidad principal la instalación del Sistema Estatal de Juventudes y la presentación del Plan de Trabajo Estatal en Materia de Juventudes para el periodo 2025–2031. Asimismo, el evento fungió como un espacio de encuentro entre autoridades estatales, directores de institutos municipales de juventud, regidores y regidoras jóvenes, así como líderes juveniles de los 125 municipios de Jalisco, con el fin de consolidar una Red Estatal de Liderazgo Juvenil.

Durante el Encuentro Estatal de Juventudes, las actividades comenzaron con una recepción donde se llevó a cabo el registro de los asistentes, la entrega de información institucional, creando un espacio inicial de convivencia e intercambio entre representantes municipales.

Posteriormente, se realizó la inauguración oficial del evento por parte de autoridades estatales, marcando el inicio formal de los trabajos. La Dirección General del Instituto Jalisciense de la Juventud ofreció un mensaje de bienvenida en el que se destacó la importancia del trabajo colaborativo entre municipios y el compromiso de generar políticas públicas con enfoque joven.

A continuación, se llevó a cabo la toma de protesta del Consejo Estatal de Juventudes y de la Comisión Interinstitucional, órganos clave para la planeación, vinculación y seguimiento de acciones a nivel estatal, que integran a representantes juveniles y a funcionarios de distintas dependencias.

En representación del Gobernador del Estado, el secretario de Gobierno dirigió unas palabras a los asistentes, reconociendo la necesidad de escuchar a las juventudes y de integrar sus



voces en la agenda pública, especialmente en temas como participación democrática, equidad, educación, salud mental y empleo digno. Más adelante, se firmó un convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado que establece compromisos para impulsar proyectos enfocados en el bienestar juvenil, en áreas como deporte, cultura y formación para el trabajo.

Uno de los momentos más destacados del evento fue la presentación del Plan Estatal de Juventudes 2025–2031, que expuso las líneas estratégicas a seguir durante los próximos seis años, entre las que se encuentran el impulso al liderazgo juvenil, la inclusión de grupos vulnerables, el acceso a oportunidades laborales, el fortalecimiento del tejido social y la sostenibilidad ambiental.

También se impartieron tres conferencias magistrales con enfoques muy relevantes para la realidad actual de los jóvenes. La primera abordó el emprendimiento como vía para el desarrollo económico y la autonomía financiera, resaltando herramientas de financiamiento, incubación de proyectos y experiencias exitosas de jóvenes empresarios.

La segunda conferencia trató el tema del uso de la inteligencia artificial, sus beneficios, implicaciones éticas y oportunidades para los jóvenes en el ámbito educativo, profesional y creativo. Finalmente, la tercera conferencia estuvo centrada en el deporte y la cultura como elementos fundamentales para la construcción de comunidades resilientes, la prevención de la violencia, el fortalecimiento del sentido de identidad y la promoción del bienestar físico y emocional. El evento, además, incluyó momentos de convivencia que facilitaron el diálogo entre municipios y permitieron la generación de redes de colaboración para futuros proyectos.

La participación en el Encuentro Estatal de Juventudes representa una oportunidad para el Instituto Municipal de la Juventud de San Pedro Tlaquepaque, ya que permitió fortalecer la vinculación institucional con autoridades estatales y otros municipios, así como conocer de primera mano las estrategias y líneas de acción que se estarán implementando a nivel estatal en los próximos seis años. La instalación del Sistema Estatal de Juventudes y la presentación del Plan de Trabajo 2025–2031 brindan una hoja de ruta clara y participativa que busca garantizar el acceso de los jóvenes a sus derechos y fomentar su desarrollo integral. Los temas abordados en las conferencias, como el emprendimiento, la inteligencia artificial, el deporte y la cultura, ofrecen herramientas y perspectivas fundamentales para replicar programas que respondan a las necesidades de la juventud tlaquepaquense. Este evento beneficiará significativamente a las juventudes de San Pedro Tlaquepaque, al permitir que las políticas municipales se alineen con los enfoques estatales, se adapten buenas prácticas, se acceda a apoyos y convocatorias conjuntas, y se fomente una visión compartida del liderazgo juvenil como motor de transformación social.